
令和 2 年度 愛媛県がん診療連携協議会 

第 2 回 がん看護専門部会 議事録 

開催日時：令和 3 年 1月 26 日（火）14：00～14：45 WEB 会議 

開催形式：四国がんセンターから発信 

司会進行：がん看護専門部会長 四国がんセンター看護部長 多田清美 

出席者自己紹介（出席者一覧参照） 

開会の挨拶（多田部会長） 

コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今回も WEB での開催とさせて頂きました。終

息の目途が立たないため十分な活動ができていませんが、ご協力頂き感謝いたします。 

短い時間となりますが、本日はよろしくお願いします。  

議事内容 

１）令和 2年度活動報告（資料１）

・定例会は WEB 開催としたが、計画していた長期研修は実施できていない。

・追加開催した WEB 研修「ターミナル期の口腔ケア」は 50 名の参加があった。このア

ンケート結果では、終末期ケアのシリーズをしてほしい、地理的に集合での参加が困

難だったが WEB だと参加しやすい、現場に持ち帰り活用することができたなどの意見

があった。 

・10 月 2 日の共催研修では 284 名の参加があり、ニーズに応じた研修と評価している。

・2 月 21 日、2 月 23 日には ELNEC-J の研修を予定している。ELNEC-J の ZOOM 環境等の

問い合わせは宮脇までお願いしたい。また、各施設で集合して参加する場合、グルー

プワークは各施設内で行って頂くので、画面を参加者で共有して頂けたら、PC の準備

は 1 台でよいのでご準備ください。

２）令和 3年度研修計画について（資料 2）

・次年度の「がん看護実践能力向上研修会」は、企画委員に相談し 5 日間程度の完全

WEB 開催を考えている。5日間のうち 2 日間は「ELNEC-J コアカリキュラム看護師教育

プログラム」を入れる予定である。また、修了者向けのフォローアップ研修も WEB 開

催を考えている。

・トピックス研修として「がん患者の精神症状」を企画し、「ELNEC-J コアカリキュラ

ム」も実施していく予定である。

・次年度のがん看護実践能力向上研修会の内容については、第 3 期がん対策推進基本計

画の「がん医療の充実」と「がんとの共生」から、がんと診断された時からの緩和ケ

ア、ライフステージに応じたがん対策、にスポットをあてて実施していきたい。例年

6 つの目的で詳細な内容としていたが、今後は 4 つの目的に絞らせて頂きたい。 

・研修会の成果と評価については、企画委員と見直しの検討をしている。受講者の基礎

知識の向上や意欲・自信・実践の自己評価の向上、事例検討を通してのアセスメント
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能力の向上、各受講者が自施設内でがん看護に取り組むこと、修了者の中から認定等

資格取得者の増進などを目指したいと考えている。 

・研修内容の変更点については図に示したとおり、がんの基礎知識、知識及び技術、ワ

ーク等での模擬演習を実施した後に、実践演習は自施設で行いその結果を WEB 上のワ

ークで振り返りをしていきたい。内容としては、自己の課題の明確化と課題への取り

組み、基礎知識の充実、事例検討、臨床での実践や事例発表会を企画していきたい。

以上の研修を計画するにあたり、終息の目途が立たないコロナ禍のため、大幅な期

間縮小、集合研修や集合実習の困難はあるが、本部会はがん看護の向上、能力の向上

を目指しているので、次の 3 点を検討した。 

 検討内容 1：研修会の名称を変更するべきか 

   （結果）現行の研修名に WEB という言葉を入れる。 

検討内容 2：5 日間に変更して研修を継続し、日毎の参加も可能としてよいか 

(結果) 日毎参加可能とし、全 5 日間参加すれば修了としみなし修了書発行。 

受講期限は第 1 案 2 年、第 2 案 3年とする。 

今年度の ELNEC-J2 日間の参加も対象とする。 

検討内容 3：自己の課題の明確化のワークや事例検討はファシリテーター（企画委

員）にご協力をお願いしたい（依頼） 

(結果) 研修生とのやりとりは WEB でディスカッションとし、2 日間程度オンラ

インでのファシリテートとしたい。以前のように施設に集合することは

難しいため、自己の課題の明確化をし、その後に自施設でディスカッシ

ョンを深めていく。四国がんセンターとしてもできるだけフォローする

予定である。企画委員にはファシリテーターとして 2 日間程度の協力を

依頼したい。 

 今回概要について検討し賛同頂いたので、詳細については今後検討していく。 

３）次年度の定例会の日程について

・第 4 火曜日 14：00～15：00（WEB 会議） 第１回目 2021.9.28（火）

第２回目 2022.1.25（火） 

４）その他

・本会の事前資料が送付されていない施設があったため、本日中に送信する。

閉会の挨拶（多田部会長） 

コロナの終息が見えない中ですが、次年度においても新しい形態を模索しながら部会と

しての役割が果たせるよう進めていきたいと考えていますので、ご意見やご要望等あれば

是非ご提案をお願いします。本日はご多忙の中ご参加いただきありがとうございました。 
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